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是啊，我当年出唱片，
好多唱片呢。我原来是
偶像派啊（笑），那会儿还
没有偶像派呢，我是中国
唯一的偶像派，横跨两岸
三地。你看我现在要是
留一个长头发，身材微微
有点发福，该有多可笑。
所以人在什么阶段就应
该做什么事。

倒也不是因为身材有
点发福才转到家庭剧中
的，我其实很想减肥的，减

减肥，演个二十七八岁的，
照样也能演。

我在生活中还是比较
文艺青年的。现在网上
总把文艺青年说成是装×
青年，这是不对的。文艺
青年就是不装，就是随心
所欲，给肉吃就高兴，给
一口酒就唱歌，这才叫文
艺 青 年 ，而 不 是 看 看 风
景 、念 着 诗 就 叫 文 艺 青
年。徐志摩也不是那样
的，徐志摩疯疯癫癫的，

爱成那样了，老婆正生孩
子呢，就必须走，老婆不
要，孩子不要，就要林徽
因。所以徐志摩的口号
是：“感情是我的方向，冲
动是我的风。”

我后来及时地摆脱了
文艺青年的称号。其实我
跟什么青年都没关系，我是
中年——是叫什么“欧吉
桑”？韩剧里叫大叔是叫什
么“欧巴”？我自己都四十
多了，叫青年也不合适。

人在什么阶段就应该做什么事

我最本职的工作是教
育，最喜欢的也是教书。
还有一个原因，我是比较
主动型的创作者，比如自
己拍、导戏，自己写剧本，
教学对我来讲，是一个冷
静思考和学习的过程。

我不是一直一帆风顺
的。我早就红了，是偶像
派，但后来就没了。人家
都说这人有病，怎么就没
了呢？我有段时间没戏
拍、不拍戏，过得不顺利，
是人生的一个低谷。

第一段时期不是我不
顺，是教课去了，没法儿拍
戏。第二段时期是我自己
导《似水年华》《天一生水》

《夜半歌声》——我们当时
自己投钱，自己制作，自己

编剧，自己导演。那会儿
电视剧环境不好，这些个
年代戏、文艺青年的戏收
视 率 极 低 ，海 外 市 场 崩
溃。我跟汪俊拍了《家》、
拍了《四世同堂》，真的拍
得 很 好 。 包 括《似 水 年
华》，是不是很好的戏啊？
但收视率特低，在中央台
播，收视率才百分之零点
几，低得没法儿弄。

咱们的市场到今天都
没有做到多样化，有些戏
就是文艺青年拍的戏，但
市场不容纳，这种剧突然
就没了。大家伙儿一想，
找黄磊演戏，但文艺戏都
没有了，找他演什么呢？
我 都 不 知 道 该 干 嘛 去
了。那时候流行军旅戏，

《亮剑》那样的，但是黄磊
演不了啊，没人找我演这
个。我特别感谢《暗恋桃
花源》的出现，我觉得我
的命运特好，是上天安排
我去学习的。

以前拍电视剧不像现
在，演员酬劳那么多，我
也没攒什么钱。所以我
说我缺心眼呢，如今正是
可以挣钱的时候，又不拍
了。马上要开始演话剧

《四世同堂》，演到 4 月底，
完了 5 月份排练《暗恋桃
花源》，然后接下来三个
月演《暗恋桃花源》……
唉，就是文艺嘛！我不能
承 认 这 个 事 ，承 认 了
你们又老是笑话我。

口述：黄磊

正是挣钱时，又不拍电视剧了

偶像黄磊

演员黄磊

“我以前是没有自嘲精神的——文艺青年是没有自嘲精
神的、文艺青年是看山听风的。我现在这岁数吧，也会有自
嘲了，表达我的自嘲只有喜剧才可以完成。”

出 演
喜剧《火星
没事》。黄
磊说，生活
剧、喜剧对
演员来说
是最难的。


